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Ata da Reunião Ordinária da Congregação do Centro
de  Formação  em  Desenvolvimento  Territorial,  da
Universidade Federal do Sul da Bahia - campus Paulo
Freire, realizada em vinte e seis de maio de dois mil e
vinte e dois.

Aos vinte e seis dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, às nove horas e doze minutos,
realizou-se a reunião ordinária da Congregação do Centro de Formação em Desenvolvimento
Territorial,  de  forma  remota,  através  do  link  da  Sala  virtual:
https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/andre-de-almeida-rego.  Conselheiro  Presentes: Os
professores  André  de  Almeida  Rego,  Frederico  Monteiro  Neves,  Dirceu  Benincá,  Gílson
Vieira Monteiro, Joanna Maria da Cunha de Oliveira Santos Neves, João Batista Lopes da
Silva,  Wanderley  Jesus  de  Souza  e  Anders  Jensen  Schmidt  (Representante  docente)
Expediente:  O decano solicitou a  inclusão do ponto  de pauta  para  discutir  o  documento
enviado pela Progeac, sobre o semestre, tendo em vista que a documentação chegou depois da
convocação da reunião. Os presentes concordaram com a inclusão. Informes: 1) O professor
Frederico informou que ofertará a 2ª turma da Especialização em Agroecologia e Educação do
Campo.  A professora Débora Schmitt  Kavalek  será  a  coordenadora  da  segunda turma.  O
processo se dará nos próximos meses e deve começar no 1° quadrimestre do ano que vem. 2)
Informou também que tem enviado mensagem aos estudantes, via sigaa,  sobre as notícias
relevantes da instituição, como resoluções, planejamentos, etc. 3) Informou, ainda, que hoje à
tarde (26/05/2022), retornará à atividade de campo presencial com os estudantes, no Programa
Arboretum. A turma de Gestão Ambiental também irá. 4) O professor João Batista informou
que finalizou o processo seletivo dos novos estudantes do PPGCS a adesão foi bem baixa e
cogita-se a possibilidade de um novo edital  das vagas remanescentes.  5) João relatou que
sentiu-se incomodado, porque há algum tempo a professora passou pelo constrangimento de
ter o projeto de uma orientanda questionado por não dialogar com a área de Humanidade. Ele
pergunta como fica o princípio da interdisciplinaridade? Ele reforça que é preciso ficar atento
ao que a universidade propõe. O decano e o professor Dirceu se colocaram à disposição para
dialogarem sobre o assunto, no âmbito da congregação e do colegiado. O professor Gilson
ponderou que a exigência do TCC deve ser diferente de um aluno da Pós-graduação, por
exemplo. Sugeriu que haja mesmo uma conversa sobre essas questões.  6) Dirceu informou
que,  na última reunião  do colegiado,  houve encaminhamentos  para  o seu afastamento  de
capacitação, que se dará no próximo quadrimestre. O docente Thiago Soliva será o substituto
nesse período. 7) O professor André informou sobre a recondução da Reitoria atual ao cargo
por  mais  04  anos,  publicada  no  DOU  do  dia  25  de  maio  de  2022.  8) Informou  que  a
apreciação do Regimento Interno do CFDT, em reunião extraordinária do CONSUNI-UFSB,
está agendada para o dia 03 de junho de 2022. Lembrou que o documento foi para o Consuni,
anteriormente,  sem  antes  ter  passado  pela  Procuradoria.  Por  questão  de  ordem,  foi
encaminhado ao setor para obter o parecer e voltará novamente ao Consuni para apreciação.
9) Informou, também, que o Edital de submissão de projetos para o programa de monitoria
acadêmica (Edital PROGEAC 11/ 2022) está com inscrições abertas até o dia 27 de maio de
2022. Para o docente que tiver interesse em ter monitores em seus componentes, essa é uma
boa  oportunidade  para  submeter  os  projetos,  pois  o  edital  oferece  bolsas.  10) O  decano
informou  que  o  CFDT conseguiu  um recurso  por  parte  da  FAPESB,  por  intermédio  do

1
2
3
4
5
6
7
8

1
2
3
4
5
6
7
8
9

10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39

https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/andre-de-almeida-rego


MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA - UFSB

Instituto de Humanidades, Artes e Ciências – IHAC
Campus Paulo Freire

professor João Batista Lopes, para aquisição de materiais para manutenção de equipamentos
de laboratório;  11) Informou também que o  recurso de R$ 15.000,00, destinado ao CFDT,
será utilizado em verbas de custeio, com empenho até 15 de outubro de 2022; a Unidade
Acadêmica enviou e-mail indicando que, na divisão do quantitativo de docentes, estima-se um
valor  individual  em torno de R$ 862,00 para cada professor efetivo lotado no Centro.  O
professor Frederico sugeriu que o docente informe com antecedência sobre o uso ou não do
recurso destinado. A data final para a indicação será até 15 de agosto. 12) O professor André
lembrou  que  estão  abertas  as  inscrições  para  o  edital  de  recomposição  dos  membros  do
Comitê de Bacias Hidrográficas dos rios Peruíbe, Itanhém e Jucuruçu, com prazo até o dia 10
de junho de 2022.  13) Por fim, o decano informou que, amanhã (27/05/2022) haverá duas
colações de grau. Em gabinete, às 14h e com solenidade, às 19h, no Campus Paulo Freire. 14)
O professor Gilson informou que foi indicado pelos três decanatos para representar o CPF na
Comissão Própria de Avaliação - CPA. Pontos de pauta: 1) Leitura e aprovação da ata da
última reunião ordinária da Congregação do CFDT-CPF (ocorrida no dia 28 de abril de 2022);
2) Reorganização do fluxo 2022.2 e 2022.3; 3) Avaliação individual dos cursos (referência na
experiência  no  BI-Ciências);  4) Organização  da  Semana  de  Acolhimento  dos  Calouros
2022.2;  5) Retorno  dos  Colegiados  de  Gestão  Ambiental  e  do  BIH  sobre  o  pedido  de
redistribuição da professora Fernanda de Alencar Machado Albuquerque (da UFVJM), via
permuta  com  o  professor  Thiago  Barcelos  Soliva;  6)  O  que  ocorrer  ou  for  sugerido.
Deliberações:  1) A Ata da reunião ocorrida no dia 28 de abril de 2022 foi colocada para
apreciação do colegiado e foi aprovada por unanimidade. 2) Sobre o fluxo 2022.2 e 2022.3, o
professor André ressaltou a dificuldade de docentes para suprir as demandas do colegiado. Ele
apresentou uma tabela  com a  carga  horária  prevista  para  os  quadrimestres  em questão  e
solicitou que os coordenadores se apropriem do documento, observando as especificidades e
façam os ajustes necessários. O professor João Batista sugeriu que cada decanato faça uma
planilha minuciosa acerca da carga horária docente,  para que possa justificar o pedido de
vagas  à  reitoria.  O professor  Gilson ressaltou  a  importância  de  refinar  as  informações  e
computar todo o tempo dispensado às inúmeras atividades que são desenvolvidas, para além
da sala de aula. O decano disse que pretende elaborar uma planilha com todos os órgãos
colegiados e fará um levantamento dos docentes que não estão vinculados, a fim de que possa
redistribuir melhor e amenizar a sobrecarga de alguns professores. O professor Wanderley
questionou acerca do planejamento de oferta dos CCs no âmbito do colegiado e acredita que
se isso fosse definido na congregação,  poderia  evitar  a  sobrecarga,  tendo em vista  que o
decanato tem a visão do todo.  Ele disse que se o protocolo for de só ofertar o CC, mediante
consulta  prévia  ao  docente,  assim  procederá,  mas  se  não  for,  indicará  o  CC  conforme
demanda do curso e o decanato fará os ajustes.  O professor pediu esclarecimento sobre o
assunto,  para  atuar  com  tranquilidade  e  que  a  congregação  chegue  a  uma  definição.  O
professor André ponderou que o encaminhamento tem sido de sugestão de CCs e docentes.
Reforçou a importância do trabalho em conjunto com os colegiados e que cada coordenador
deve continuar fazendo as consultas e indicações. O decanato seguirá auxiliando e ajustando o
planejamento no que for necessário. O decano solicitou a realização de uma reunião em junho
para fechar o planejamento de 2022.3 e pediu que os coordenadores se articulem e façam os
ajustes, buscando sanar as pendências do relatório em relação ao excesso de carga horária de
alguns docentes.  3) O professor Anders fez uma apresentação rápida do relatório de avaliação
do B.I Ciências. Ele destacou que a maioria era jovem, mas, 20% estavam na faixa de 30
anos.  Outra  questão  é  que  55% dos  entrevistados  não  estavam morando  em Teixeira  de
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Freitas. 44% dos participantes queriam trabalhar na área de Ciências, desmistificando a ideia
de que o estudante só quer  passar  para o segundo ciclo.  A avaliação da coordenação foi
excelente, mas a dos docentes não foi tão satisfatória, no que diz respeito ao atendimento. O
professor  Frederico  agradeceu  ao  professor  Anders  pelo  trabalho  e  disse  que  fez  um
questionário de seis perguntas, para entender porque alguns alunos matriculados não estão
inscritos  em  nenhum  componente  desse  quadrimestre.  Recebeu  resposta  de  oito  alunos
(representa  10%  do  público  destinado),  que  alegaram  dificuldade  de  estudar  durante  a
pandemia  e,  principalmente,  por  necessidade  de  trabalhar.  Outros  pela  questão  do
deslocamento  (moradores  de  outras  cidades).  O  decano  parabenizou  a  iniciativa  dos
professores Anders e Frederico e sugeriu que todos os colegiados façam esse levantamento e a
avalição dos cursos. 4) Sobre a semana de acolhimento a todos os estudantes, algumas ideias
foram  lançadas  e  a  congregação  chegou  à  seguinte  proposta:  Dia  27/06,  às  18:30h  -
acolhimento dos calouros com apresentação da UFSB; 20h - Reunião com coordenações; 21h
- Momento cultural.  Dia 28/06, às 14h - Visita ao Núcleo Pedagógico e infraestrutura do
campus.   O Professor  Gilson,  em conjunto  com Lívia  Gozer  e  Vinicius  Rufino  fará  um
encontro  online  para  apresentar,  aos  estudantes  calouros  de  Mídias  digitais,  as  bolsas  de
auxílios disponíveis a que têm direito. O momento pode ser aberto a outros estudantes. Não há
data definida ainda,  mas será  em breve.  A professora Joana sugeriu que  sejam montados
stands,  em que os  alunos possam se informar  melhor  sobre  cada  auxílio.  5)  O professor
Dirceu  disse  que  o  colegiado  votou  pela  redistribuição  do  docente  via  permuta.  A
redistribuição se dará em janeiro de 2023. O decano disse que dará os encaminhamentos
cabíveis  ao processo. 6)  Ocorreu que o ponto de pauta incluso no início da reunião será
discutido  em reunião  extraordinária,  tendo  em vista  a  extrapolação  do  tempo.  Sem mais
assuntos a serem deliberados, o fim da reunião se deu às onze horas e trinta e sete minutos.
Para constar, eu, Fabiana Cajazeira Figueiredo, na condição de Secretária, lavro a presente
ATA, que após aprovada,  vai ser assinada por mim e pelos demais membros. Teixeira de
Freitas, vinte e seis de maio de dois mil e vinte e dois.//////////////////////////////////////////////////////////

Secretária Executiva
Fabiana Cajazeira Figueiredo

Demais presentes:

André de Almeida Rego
Anders Jensen Schmidt

Dirceu Benincá
Frederico Monteiro Neves

Gilson Vieira Monteiro
Joanna Mª da Cunha de Oliveira Santos Neves

João Batista Lopes da Silva
Wanderley de Jesus Souza
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 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 18/07/2022 09:44 ) 
ANDERS JENSEN SCHMIDT 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

1216239

(Assinado digitalmente em 18/07/2022 22:41 ) 
JOAO BATISTA LOPES DA SILVA 

COORDENADOR DE CURSO

1932539

(Assinado digitalmente em 21/07/2022 14:26 ) 
WANDERLEY DE JESUS SOUZA 

COORDENADOR DE CURSO

1955874

(Assinado digitalmente em 18/07/2022 20:00 ) 
FREDERICO MONTEIRO NEVES 

COORDENADOR DE CURSO

2250633

(Assinado digitalmente em 13/07/2022 09:29 ) 
ANDRE DE ALMEIDA REGO 

DIRETOR

2253651

(Assinado digitalmente em 13/07/2022 12:53 ) 
DIRCEU BENINCA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

1770872

(Assinado digitalmente em 25/07/2022 09:21 ) 
JOANNA MARIA DA CUNHA DE OLIVEIRA

SANTOS NEVES 
COORDENADOR DE CURSO

1361004

(Assinado digitalmente em 20/07/2022 17:08 ) 
GILSON VIEIRA MONTEIRO 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

1171462
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